

Los individuos de esta especie efectúan una muda otoño-invernal completa, que generalmente tiene lugar ya en sus cuarteles africanos de invernada, aunque algunos autores mencionan casos de individuos que han comenzado su muda de primarias, secundarias o terciarias en países europeos, estos casos no parecen frecuentes (Jenni & Winkler, 1994). Durante nuestro estudio, solamente encontramos un adulto (edad 4) de sexo indeterminado, en muda activa de primarias (21 de septiembre), en concreto la 10ª primaria se encontraba en crecimiento (a 9/10 de su tamaño final) en ambas alas.

La Golondrina Común es una especie que ofrece tasas de recuperación bajas, por lo que hemos estimado de interés ofrecer las recapturas relacionadas con Albacete obtenidas a lo largo de los últimos seis años. Tres individuos anillados por nosotros en diferentes lugares de la provincia de Albacete han sido recuperados fuera de nuestra provincia: Uno en la provincia de Granada y los otros dos en el continente africano: República Sudafricana (Cantos y Gómez-Manzanaque, 1996) y Ghana (Cantos y Gómez-Manzanaque, 1999).

Por otro lado, hemos recapturado en Albacete una golondrina portadora de anillada holandesa y otra británica, ambos países comprendidos en la porción occidental del continente europeo.

A pesar del apreciable número de capturas (104), no se obtuvo ninguna autorecaptura, lo que parece indicar que la migración postnupcial de esta especie por Albacete, transcurre de forma rápida, con cortos periodos de sedimentación.



Figura 17. Recuperaciones y controles de Golondrinas Comunes (*Hirundo rustica*) relacionadas con la provincia de Albacete (1994-1999): En verde, controles en Albacete de golondrinas anilladas en otros países. En azul, control en la provincia de Granada de una golondrina anillada en Albacete. En rojo, recuperaciones en otros países de golondrinas anilladas en la provincia de Albacete.